

# Protokoll der AStA-Sitzung am 30.08.2017

---

Ort: Campus Universitätsallee, Gebäude 9, Sitzungsraum  
 Beginn: 14.34 Uhr  
 Ende: 15.40 Uhr  
 Sitzungsleitung: Laura Steck  
 Protokollant\*in: Laura Steck

## Inhalt

TOP 1: Begrüßung und Regularien .....	2
TOP 2: Mitteilungen und Anfragen .....	2
TOP 3: Haushalt 2017/2018 .....	3
TOP 4: Arbeitsschwerpunkte der verfassten Student*innenschaft .....	4
TOP 5: Startwoche .....	4
TOP 7: fzs .....	5
TOP 8: Verschiedenes .....	5

## Anwesend:

Referat	Name des Mitglieds	Stimmberechtigung	Anwesenheit
Öko?-logisch!	Finja Löher	Ja	
Semesterticket Kultur	Carla Naujoks	Ja	
PENG!	Kriss König	Ja	
Personalreferat	Pia Wiese	Ja	
QuARG	Mo Lübben	Ja	ab 14:36
QuARG	Juli Haase	Nein	ab 14:36
Sprecher*innen	Laura Steck	Ja	
Sprecher*innen	Linda Macfalda	Ja	
Sprecher*innen	Léa Oltmanns	Ja	

## TOP 1: Begrüßung und Regularien

Die Sitzung wird um 14.34 Uhr von Laura eröffnet. Sie stellt fest, dass die Sitzung nicht beschlussfähig ist und ordentlich eingeladen wurde. Mit Betreten des Raumes durch Mo Lübben und Juli Haase wird um 14:36 die Beschlussfähigkeit hergestellt.

Ein neuer TOP 6 "fzs" wird eingefügt.

## TOP 2: Mitteilungen und Anfragen

**Laura (Sprecherin):** Bei dem Besuch der Landes-ASten-Konferenz haben wir uns über die Gestaltung der Ersti-Veranstaltungen ausgetauscht, bei den Wahlen: Beobachtung der anstehenden Landtagswahlen, hochschulpolitisch unerwünschte Forderungen

**Léa (Sprecherin):** Vor allem Wahlprogrammaussagen die auffällig blöd sind..

**Laura (Sprecherin):** Sülzmeister-Tage in Lüneburg am 30.09 - Anfrage, ob wir eine Studi Mannschaft stellen wollen. Mittelalter-Festspiele, Fässer rollen etc.

**Pia (Personal):** Sah letztes Mal witzig aus.

**Linda (Sprecherin):** Bitte an Referate weitergeben.

**Kriss (PENG!):** Busverkehr gesperrt. Kam eher wie Touristensache an.

**Juli (QuARG):** Wie groß sollen Mannschaften sein?

**Linda (Sprecherin):** Die Ansprechpartner von der Stadt wollten uns dazu noch Informationen schicken, haben sie aber noch nicht. Ich kann da nochmal nachfragen.

**Linda (Sprecherin):** Hochschule ohne Grenzen Bündnis macht jetzt einmal im Monat ein Treffen, das nächste am 18.09. (Montag).

**Laura (Sprecherin):** AStA-StuPa-Wochenende ist jetzt in Planung. Aufgaben der Studierendenschaft, Haushalt, Zusammenarbeit, etc. Vom 03.-05. November innerhalb von Niedersachsen wegfahren. Es wird ein Google Formular geben, wo man sich offiziell anmelden kann (auch mit Allergien etc.).

**Linda (Sprecherin):** Anregungen an Sprecherinnen weitergeben. Ist der Termin fest oder nicht? Da z.B. das öko?-logisch! an dem Wochenende einen anderen Termin (Workshop) hat.

**Léa (Sprecherin):** Nochmal nach Alternativtermin gucken. Eventuell auch Wochenende danach und davor mit berücksichtigen. Auch abhängig von Unterkunft.

**Mo (QuARG):** es wäre schön, dass es möglich ist nur an einem Tag teilzunehmen

**Léa (Sprecherin):** Ist evtl. eher ungünstig, denn es sollte eine in sich geschlossene Veranstaltung sein, die gemeinsam begonnen und beendet wird, ohne alles immer neu erklären zu müssen.

**Laura (Sprecherin):** Wir könnten nach Absprache mit Tara einen Doodle für Mitglieder des StuPa und AStA machen, um über den Termin zu entscheiden.

**Kriss (PENG!):** Das PENG! macht eine Podiumsdiskussion zur Landtagswahl am 11.10.17 um 18 Uhr. Das ist in der Startwoche und kann auch mit beworben werden.

**Laura (Sprecherin):** Dieser Termin kann aber leider dann nicht mehr in den AStA-Kalender, weil es dafür schon zu spät ist.

### TOP 3: Haushalt 2017/2018

**Laura (Sprecherin):** Wir haben euch den allgemeinen Entwurf für die Referatsgelder Verteilung geschickt. Habt ihr dazu Fragen?

**Kriss (PENG!):** Ich hatte euch keinen konkreten Betrag gemeldet. Das PENG! könnte mehr abgeben. Es ist aber an sich nicht problematisch wenn die Referate sollten sie zu viel haben Gelder für andere Veranstaltungen zugeben können, z.B. von anderen Referaten.

**Mo (QuARG):** Es gab noch eine Frage zu 2 Töpfen, die zu den 9% der Referaten dazu gekommen sind. Wie wird damit verfahren?

**Laura (Sprecherin):** Einer der Töpfe ist der Sommerfesttopf. Hier wurde bisher mit 0 Euro Budget gerechnet. Dadurch war die Veranstaltung von Finanzierung über die Referate angewiesen. Durch die jetzige Regelung ist Geld in diesem Topf veranschlagt, das schafft Planungssicherheit. Außerdem gilt das für den Topf politische Bildung, der für referatsübergreifende Veranstaltungen genutzt werden sollte.

**Léa (Sprecherin):** Bei der Kürzung der Gelder der Referate wurden Kompromisse getroffen. Es sind dadurch 1500€ frei geworden. Es ist vorgesehen, dass die Referate und die FGV gleich viel Geld bekommen.

**Laura (Sprecherin):** Gibt es noch Fragen?

**Kriss (PENG!):** Können wir noch mal über die Lohnerhöhung reden?

**Léa (Sprecherin):** Die Lohnerhöhung wurde im StuPa beschlossen. Die Löhne sollen an die SHK Löhne der Uni angepasst werden. Dafür brauchen wir Geld aus dem Haushalt. Im Moment zahlt der AStA 9,10€ und die Uni 9,50€. Die Lohnerhöhung ist ein längerer Prozess.

Linda: Es ist sehr wahrscheinlich, dass die Lohnerhöhung beschlossen wird.

**Léa (Sprecherin):** Willst du noch mehr wissen?

**Kriss (PENG!):** Caspar hat gesagt, dass unser AStA hochschulpolitisch dahinter her war, dass die Löhne von SHKs erhöht werden und das es deswegen ein bisschen peinlich ist, dass der AStA selbst weniger bezahlt.

**Laura (Sprecherin):** Darüber wusste ich jetzt noch nichts. Dass die Löhne an der Uni erhöht wurden, hat mit einer Ministeriumsentscheidung zu tun. Vielleicht machen wir zu den Beschäftigungsverhältnissen von Studis und verschiedenen Lohnzahlungen bei z.B. Praktika mal eine Infoveranstaltung.

#### TOP 4: Arbeitsschwerpunkte der verfassten Student\*innenschaft

TOP verlegt in die parallel stattfindende StuPa Sitzung.

#### TOP 5: Startwoche

**Laura (Sprecherin):** Gibt es neue Veranstaltungen?

**Finja (Öko?-Logisch!):** Das Öko?-Logisch! möchte eine kritische Campusführung machen. Aber wir wissen noch keinen genauen Termin.

**Kriss (PENG!):** Ihr wolltet Flyer drucken. Wann wollt ihr das machen?

**Linda (Sprecherin):** Das müssen wir noch drüber reden.

**Léa (Sprecherin):** Wir sollten das so schnell wie möglich machen.

**Laura (Sprecherin):** Wir haben das WoZi reserviert, welches ihr als Referat nutzen könnt. Bisher gibt es die Ersti Party, die Podiumsdiskussion und die kritische Campusführung.

**Léa (Sprecherin):** Es wäre schön, wenn jeden Tag eine Veranstaltung wäre.

**Linda (Sprecherin):** Es müssen nicht die aufwendigsten Veranstaltungen sein. Aber ein Rahmenprogramm wäre schön.

**Léa (Sprecherin):** Wir könnten auf dem Wochenmarkt donnerstags einen eigenen AStA Stand machen (Infostand für Referate und Servicebetriebe).

### TOP 7: fzs

**Linda (Sprecherin):** Sollen wir nochmal eine kurze Einführung geben? Der fzs ist eine bundesweite hochschulpolitische Vertretung. Laura und ich waren in Potsdam bei der Mitgliederversammlung. Habt ihr Interesse die Ausschusskonstituierung zu veranstalten?

**Laura (Sprecherin):** Ich glaube, dass es nicht so viel Sinn ergibt, die Ausschusskonstituierung zu veranstalten. Man ist hauptsächlich mit der Organisation beschäftigt und hat deshalb wenig informativen Nutzen.

**Kriss (PENG!):** Es könnte sehr interessant sein. Ich finde es wichtig, dass wir mit dem fzs in Kontakt und Mitglied bleiben.

**Mo (QuARG):** Ich sehe aus dem QuARG auch keine Kapazitäten für eine Ausrichtung der Ausschusskonstituierung.

### TOP 8: Verschiedenes

Laura schließt die Sitzung um 15.40 Uhr. Die nächste Sitzung findet am 13. September 2017 statt.